



# Preocupa a IP sobregasto público de más de 185 mil mdp entre enero y octubre

El gasto total del sector público en México creció a una tasa anual de 3.6%, alerta CEESP

**POR JUAN GARCIAHEREDIA**

En los primeros diez meses del año, el gasto total del sector público en México creció a una tasa anual de 3.6 por ciento real, que en términos absolutos representa una erogación mayor en 247 mil 849.4 millones de pesos a la ejercida en igual lapso del año pasado, alertó el Centro de

Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

“Si se compara la cifra de gasto ejercido contra el presupuesto aprobado para dicho periodo, se observa que hay un sobregasto de 185 mil 135.7 millones de pesos”, recalcó el organismo, en su Análisis Económico Ejecutivo semanal.

## Aumenta incertidumbre respecto a los objetivos de los recortes preventivos en 2017

Al referir el informe de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) acerca de las finanzas públicas y la deuda pública al cierre de octubre pasado, el CEESP alertó que por el lado del gasto, las cifras generan preocupación.

Ello, debido a que los datos que se presentan aumentan la incertidumbre sobre el cumplimiento de los objetivos de los recortes preventivos anunciados para el presente año y el próximo.

De acuerdo con el documento

de Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2017, para el presente año se anunció un ajuste preventivo al gasto programable por un total de 169 mil 400 millones de pesos. Sin embargo, en este rubro el reporte de las finanzas públicas muestra que la asignación de recursos en el periodo enero-octubre fue mayor en 157 mil 632 millones de pesos respecto a lo aprobado para ese periodo, y en 158 mil 165.2 mi-

llones a asignado un año antes, subrayó el CEESP.

Añadió que buena parte del sobregasto que se observa puede atribuirse a la evolución de tres rubros de gasto: pensiones; costo financiero de la deuda; y participaciones a entidades federativas.

En relación con las pensiones, solo se tiene comparación con la cifra ejercida del año pasado, que mostró un gasto mayor en 41 mil 425.5 millones de pesos, aclaró.

Asimismo precisó que "el mayor gasto en el rubro de participaciones a entidades federativas, --que en el lapso enero-octubre superó en 52 mil 554.9 millones de pesos a lo asignado en el mismo periodo del 2016, y en 15 mil 515.6 millones a lo aprobado por el Congreso--, responde principalmente al aumento que ha reportado la Recaudación Federal Participable (RFP).

"Sin embargo, la eficiencia en la asignación de los recursos en cada una de las entidades todavía es cuestionada, debido a que no

se perciben efectos positivos en el crecimiento de la actividad económica", puntualizó.

El organismo del sector privado añadió que, por su parte, el aumento en los niveles de deuda del sector público propició que el costo financiero también se incrementara de manera importante y detalló que aunado a esto, se debe considerar el impacto de la depreciación del tipo de cambio en el pago de intereses al exterior.

Esto llevó a que los recursos asignados al costo financiero del sector público en los primeros

nueve meses del año superarán en 14 mil 678.7 millones de pesos lo aprobado para igual periodo del 2016, y en 51 mil 612.3 millones de pesos lo ejercido".

Con estas cifras, la SHCP señala que al cierre de octubre el saldo de las finanzas públicas fue deficitario en 222 mil 386.1 millones de pesos, monto que fue menor en 268 mil 153.7 millones al déficit reportado el año pasado.

"Respecto a lo presupuestado para el presente año, la cifra fue menor en 322 mil 360 millones de pesos", enfatizó el CEESP.



EL CENTRO de Estudios Económicos del Sector Privado advirtió que el sobregasto podría atribuirse a pensiones, deuda pública y presupuesto a Estados.

---